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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Навигацию внутренним водным транспортом в городском поселении Диксон открыл 
пассажирский теплоход «С. Гуменюк» 

По информации Управления транспорта, информатизации и связи Администрации 
муниципального района теплоход «С. Гуменюк» открыл пассажирскую навигацию между 
материковой и островной частями городского поселения Диксон. В первый рейс теплоход 
отправился 27 июня. Регулярные перевозки пассажиров и сопутствующего груза 
осуществляются в будние дни, а также в субботу согласно расписанию. Рейсы по вторникам и 
средам корректируются в зависимости от времени прибытия и отправления рейсового 
вертолета или самолета. Информирование населения о расписании рейсов осуществляется 
по средствам справочного телефона. Стоимость проездного билета для взрослых составляет 
80 рублей, для школьников – 50 рублей. Для детей дошкольного возраста проезд бесплатный. 
Как сообщили в Управлении, право льготного проезда имеют пассажиры, которые проживают 
в материковой части Диксона, а постоянное место работы имеют в островной части 
поселения. Обязанности по организации транспортного обсуживания в границах поселения 
возложены на муниципальное унитарное предприятие «Диксонбыт» в соответствии с 
Соглашением на предоставление субсидий предприятиям внутреннего водного транспорта, 
осуществляющим регулярные пассажирские перевозки. 

«Таймыр» 
 

На Таймыре стали чаще устанавливать отцовство 
По информации Управления ЗАГС за первое полугодие 2011 года на территории 

Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района зафиксировано 112 случаев 
установления отцовства – за последние шесть лет это самый высокий показатель. С января 
по июнь 2011 года заключили брак 120 пар таймырцев. В сравнении с прошлым годом этот 
показатель уменьшился на 14 случаев. Вместе с тем, сократилось и количество разводов. К 
примеру, по отношению к сведениям пятилетней давности, в первом полугодии этого года на 
25 пар развелось меньше. Причем, в сельском поселении Караул в июне не зарегистрировано 
ни одного случая развода, в то время как поженились четыре пары. Демографическая 
ситуация на Таймыре держится на уровне показателей прошлых лет. Только на одного 
малыша в январе – июне 2011 года родилось меньше, чем в аналогичном периоде 2010 года. 

«Таймыр» 
 
2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Комиссия оценила ход ремонтных работ. 

5 июля члены межведомственной рабочей группы посетили плавательный бассейн 
«Нептун» муниципального автономного предприятия «Дудинский спортивный комплекс». 
Цель визита – оценить степень продвижения капитальных ремонтных работ, которые ведутся 
в большой ванне бассейна. 

На сегодняшний день специалистами подрядчика – общества с ограниченной 
ответственностью «Ларус» – продолжается демонтаж металлических потолочных реек и 
частичный демонтаж кафельной облицовки стен бассейна, ведется устройство цементной 
стяжки и выравнивание бордюров чаши. Закуплен и доставлен из Красноярска основной 
объем необходимых строительных материалов.  

Выслушав отчет подрядчика, члены комиссии указали на недопустимость нарушения 
оговоренных договором сроков ремонта и внесения каких-либо изменений в проект без 
письменного согласования с заказчиком. Заместитель Руководителя городской 
Администрации Янина Квасова выразила общее мнение рабочей группы, потребовав от  
строителей активизировать ремонтный процесс и максимально ответственно отнестись к 
своим обязательствам перед горожанами.  

"Таймырский Телеграф" 
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Дудинцы смогут воспользоваться продленным автобусным маршрутом. 
По просьбам жителей города, руководство муниципального унитарного предприятия 

«Пассажиравтотранс» организует доставку пассажиров до рыбозавода.  
Автобусы маршрута № 1 будут отправляться от остановки «19 пикет» по пятницам  и 

субботам шесть раз в сутки, начиная с 7.30. Время отправки последнего рейса – 18.00.  
Впервые возможность воспользоваться продленным маршрутом будет предоставлена 

горожанам 8 июля. Ориентировочно конечная остановка «Рыбозавод» сохранится в 
расписании «единички» до 30 сентября 2011 года. Стоимость проезда при этом не изменится 
и составит 17 рублей.  

"Таймырский Телеграф" 
 
Дудинский скульптор принял участие в симпозиуме. 

26 июня в г. Ирбите Свердловской области завершился всероссийский симпозиум по 
деревянной парковой скульптуре, проходивший в рамках знаменитой Ирбитской ярмарки. 
Выполнить работы для Ирбита и местного краеведческого музея были приглашены 
скульпторы из разных городов России. Дудинку представлял специалист городского Центра 
народного творчества, скульптор и косторез Александр Сигуней.  

Организаторы симпозиума выразили глубокую благодарность дудинскому мастеру-
косторезу за сотрудничество в области сохранения и развития косторезного искусства. 
Выполненная им работа «Хэвэки – дух добра и удачи» пополнила музейную экспозицию в 
городе Ирбите.  

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 
 

К отопительному сезону Норильск подготовлен на 25%  
В Норильске продолжается подготовка к отопительному сезону, начало которого 

запланировано на первую декаду сентября.  
На основании совместного постановления администрации Норильска и Заполярного 

филиала «Норильского никеля» в городе проводится текущий и капитальный ремонт зданий, 
ведутся работы в магистральных коллекторах, подстанциях, на системах ТВС и 
водоснабжения, производится ревизия оборудования тепловых пунктов, теплоизоляция 
трубопроводов, утепление контура зданий (остекление, ремонт кровель, межпанельных 
стыков). На данный момент фактическое исполнение ремонтных работ составляет около 25%. 

«Если погодные условия будут неблагоприятными и средняя температура воздуха 
опустится ниже 8 градусов, сроки начала отопительного сезона будут скорректированы. 
Промывка инженерных сетей перед запуском отопления займет не более 10 дней», — 
отметил начальник отдела энергетики администрации Норильска Сергей Пацук. 

«Лаборатория новостей» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

NordStar проводит для норильчан акцию "Пора в полет" 
Авиакомпания NordStar проводит для норильчан акцию "Пора в полет". В течение июля в 

обозначенные даты жители Норильска смогут воспользоваться специальным тарифом на 
перелет из Норильска в Москву. Стоимость билета в дни акции составит 9 тыс. руб. (без учета 
сборов).  

Акция действительна на ограниченное количество рейсов из Норильска в Москву. 
Подробная информация размещена на сайте nordstar.su и по телефону контактного центра 8-
800-700-8-007 (звонок по России бесплатный). . 

"Таймырский Телеграф" 
Это не фантастика. Это реальность 

Новое оборудование получили в свое распоряжение работники ООО “Аэропорт “Норильск”. 
На днях три новых трапа и тягач для самолетов французского производства заняли свое 
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место   в ряду аэродромной техники.Механику колонны аэропорта Денису Гиниятинову новый 
тягач от французов чем-то напоминает фантастическую технику, к примеру, из фильма 
“Чужой”. Приземистый, с колесами почти в собственную высоту, с двумя кабинами – спереди 
и сзади, FRESIA  действительно напоминает нечто совершенно фантастическое. 

Впрочем, первые впечатления в данном случае обманчивы. На самом деле новый тягач 
воплотил в себе весь мировой опыт производства аэродромной спецтехники. 

У тягача FRESIA все автоматизировано. Никаких лишних действий или движений, 
способных создать аварийную ситуацию. Тягач имеет две кабины именно для того, чтобы 
лишний раз не разворачиваться под самолетом: достаточно пересесть из передней кабины в 
заднюю и двигаться в обратном направлении. К тому же кабины регулируются по высоте в 
зависимости от типа самолета. 

Таким же образцом технологичности являются и три новых французских трапа SOVAM. Это 
универсальные машины, способные обслуживать все типы воздушных судов. По словам 
Дениса Гиниятинова, их бесспорное преимущество в цельности системы управления 
автомобилем и вспомогательным оборудованием трапа. Тогда как на старых трапах 
отдельная система была задействована на базовом автомобиле и отдельно от него 
существовала система управления самим трапом.  

В новых трапах  эти функции объединены и, соответственно, имеют универсальную и 
упрощенную систему управления. Здесь также применены международные технические 
стандарты, согласно которым весь комплекс дублируется и блокируется, если не выполнен 
хоть один из параметров безопасности. 

В настоящий момент техперсонал аэропорта проходит обучение работе на новой технике 
под руководством специалиста московского представительства производителя техники. На 
обучение  отведено десять дней. Как говорят в аэропорту, к концу текущей недели техника 
встанет в строй. 

«Заполярный вестник» 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Экологические платежи КрАЗа не превысили 3 миллионов долларов  

Экологические платежи завода «Русал-Красноярск» за весь 2010 год составили 82 
миллиона рублей. Об этом говорится в официальных документах алюминиевой компании.  

Общие затраты на природоохранную деятельность были повыше - 219 миллионов рублей. 
Все это позволило снизить выбросы загрязняющих веществ в атмосферу на 517,9 тонн или на 
0,8 процентов (до 66,9 тысяч тонн, первое место среди предприятий Красноярска). 

Любопытно, что в 2009 году при меньших вложениях в экологию - менее 118 млн. рублей 
выбросы были снижены на 2 тысячи тонн. 

Напомним, что в ходе общественной экспедиции «Зеленый патруль», прошедшей в крае 
весной 2011 года экологи, по их данным, выявили значительные нарушения 
природоохранного законодательства. Так выяснилось, что КрАЗ на сегодня - основной 
источник загрязнения города опасными химическими веществами, которые также через 
поверхностные водотоки и грунтовые воды попадают в Енисей. Содержание нефтепродуктов 
в поверхностных водоемах в районе предприятия превышает нормативы в 10 раз, фторидов в 
236 раз. Ручей Черемушка, протекая мимо шламонакопителей КрАЗа, увеличивает 
концентрацию алюминия в 2 раза, фторидам в 5 раз. Концентрации фторидов достигают там 
100 ПДК. 

ИА Пресс-Лайн 
 
Pepsi и Coca-cola продают худшую воду в крае  

В Красноярске эксперты оценили питьевую воду в бутылках. Рейтинг составил 
"Красноярский центр стандартизации и метрологии".  

Предварительно в магазинах были закуплены различные образцы воды. Затем был 
проведен анализ образцов по микробиологическим показателям на соответствие указанному 
на этикетке содержанию. После этого воду на вкус оценивали эксперты минсельхоза региона, 
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органа по сертификации и госинспекторы службы госнадзора, а также технологи предприятий 
по производству воды. В результате, после проб "забраковали" воду "Сибирский родник" из 
Назарово. А худшими по 10-балльной шкале оказались вода "Эмили" из Емельяновского 
района, "Аква Минерале" (Pepsi), произведенная в Екатеринбурге, и "БонАква" (Coca-Cola) из 
Новосибирской области. Замыкает список "неудачников" вода "Шушенская". В тройку же 
лидеров попали "Заповедная вода" из Красноярска, "Шушенский родник" из поселка 
Шушенское и "Лель" (АЯН) из Хакасии. 

ИА Пресс-Лайн 
 
6.  СМИ О РОССИИ   

 
РФ увеличивает траты на национальную оборону  

Расходы федерального бюджета по разделу "Национальная оборона" в ближайшие три 
года будут расти. Соответствующие данные содержатся в проекте основных направлений 
бюджетной политики и основных характеристиках федерального бюджета на 2012-2014гг., 
которые Минфин внес для рассмотрения на заседании правительства РФ 7 июля 2011г.  

Согласно проекту бюджета, расходы по разделу "Национальная оборона" составят в 2012г. 
1 трлн 847,7 млрд руб., в 2013г. - 2 трлн 334,7 млрд руб. и 2014г. - 2 трлн 752,6 млрд руб. При 
этом, отмечается, что основной прирост расходов на национальную оборону предусмотрен на 
оснащение Вооруженных сил РФ новой техникой и вооружением. 

В то же время в других сферах отмечается сокращение расходов. В частности, объем 
бюджетных ассигнований на реализацию расходных обязательств в сфере образования 
составит в 2012г. 547,2 млрд руб., в 2013г. - 508,5 млрд руб., в 2014г. - 454,5 млрд руб. 

Объем бюджетных ассигнований на реализацию расходных обязательств в сфере науки 
гражданского назначения в 2012г. будет равен 254,7 млрд руб., в 2013г. - 244,8 млрд руб., в 
2014г. - 199 млрд руб., в сфере здравоохранения в те же годы соответственно 498,8 млрд 
руб., 454 млрд руб. и 445 млрд руб. 

Добавим, сегодня, 7 июля, на заседании правительства будут рассмотрены основные 
характеристики федерального бюджета на 2012г. и плановый период 2013-2014гг. Накануне 
премьер-министр РФ Владимир Путин провел на эту тему ряд совещаний.  

В пресс-службе российского правительства уточнили, что на одном из этих заседаний с 
участием руководителей соответствующих министерств и ведомств речь шла о 
перераспределении расходных обязательств между РФ и субъектами, а также 
перераспределении расходов от регионов центру. На другом мероприятии предметно 
обсуждались проекты бюджетов государственных внебюджетных фондов на период до 2014г. 
Кроме того, на одном из совещаний обсуждались проекты бюджета Пенсионного фонда РФ и 
Фонда обязательного медицинского страхования. 

РБК 
 

Путин призвал Сбербанк снижать ставки по ипотеке 
Премьер-министр РФ Владимир Путин призвал Сбербанк России (SBER) снизить среднюю 

ставку по ипотечным кредитам до 8% годовых, передает РИА Новости. "Нужно стремиться к 
тому, чтобы средняя ставка снижалась потихоньку, чтобы 8% было в среднем", - заявил Путин 
в среду на встрече с главой крупнейшего российского банка Германом Грефом. 

"Это, конечно, будет зависеть от инфляции", - ответил Греф. По его словам, сейчас 
средняя ставка по ипотеке составляет 11,5-12%, а 8% - это минимальная ставка. Ранее, в 
апреле, Путин заявлял, что российские банки должны в перспективе стремиться к снижению 
ставок по ипотеке до 5-6%. В 2010 ставка по ипотечным кредитам в РФ в среднем составляла 
13,1% годовых, в 2009 году - 14,3% годовых. 

ПРАЙМ 
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ЦБ сокращает чеканку монет достоинством 1 и 5 копеек   
Банк России сокращает чеканку монет достоинством 1 и 5 копеек и надеется, что в 

следующем году вопрос с отменой этих монет решат, заявил первый зампред ЦБ Георгий 
Лунтовский. 

"Мы сдерживает чеканку этих монет. Рынок на эти меры никак не реагирует", - пояснил 
чиновник, отметив, что Банк России продолжает обсуждение с комитетами Госдумы вопроса 
об отмене копеек. "Я думаю, на следующий год мы выйдем на решение этой проблемы", - 
считает Лунтовский. 

По его словам, Россия - единственная страна, где количество монет на душу населения 
такое большое. Так, по состоянию на 1 мая на душу населения приходилось 342 монеты в 
обращении. При этом 51 монета - номиналом 1 копейка, 41 монета - номиналом 5 копеек, 141 
монета - номиналом 10 копеек и 34 монеты - номиналом 50 копеек. 

"Мы не считаем, что в обращении есть дефицит монет. При необходимости мы всегда 
можем их отчеканить", - отметил первый зампред ЦБ, сообщает "Интерфакс". 

Говоря о предложении МВД запретить печатать полиграфическую продукцию с 
изображением денежных знаков, Лунтовский отметил, что "нужно усилить меры по борьбе с 
фальшивомонетчеством, нежели бороться с теми, кто делает игрушки". 

В свою очередь, начальник управления департамента наличного денежного обращения ЦБ 
Владимир Финогенов заявил, что во многих странах запрещено выпускать полиграфическую 
продукцию с изображением денежных знаков, по крайней мере, размерами, близкими к 
размеру денег. 

«Вести» 
 

Госдума ужесточила правила продажи алкоголя 
Госдума приняла во втором чтении правительственный законопроект, ужесточающий 

правила продажи и лицензирования алкогольной продукции, включая пиво. Об этом сообщает 
корреспондент «Росбалта». 

Согласно документу, алкогольными буду считаться напитки с содержанием спирта 
минимум 0,5% (соответствующая норма вступает в силу с 1 июля 2012 года). 

Законопроектом также вводится обязательная маркировка слабоалкогольной продукции с 
содержанием спирта свыше 7%. При этом она будет запрещена к продаже в тарах более 330 
мл. 

Кроме того, вводится запрет на розничную продажу и распитие алкоголя, в том числе пива, 
в школах и других детских учреждениях, спорткомплексах, в общественном транспорте и т.д. 
Депутаты также запретили торговать пивом на заправках, на вокзалах и аэропортах и местах 
массового скопления граждан. 

Купить водку, вино и пиво в магазине также нельзя будет после 23 часов и до 8 часов 
местного времени. 

В ходе рассмотрения документа во втором чтении депутаты приняли поправку, 
исключающую нормы об обязанности производителя наносить на этикетку бутылки надпись о 
вреде алкоголя. Предполагалось, что она будет занимать не менее 20% площади этикетки. 
Кроме того, отменяются квоты на ввоз алкоголя из других стран. 

Вместе с тем новый закон не будет распространяться на  обращение лекарственных 
средств, ветпрепаратов, а также парфюмерно-косметической продукции, содержащих 
этиловый спирт и прошедших госрегистрацию. 

«Росбалт» 
 

Госдума приняла в третьем чтении поправки в Налоговый кодекс. От НДС хотят 
освободить ряд сфер деятельности. Согласно поправкам в Налоговый кодекс, принятым 
сегодня Госдумой: 

Освобождаются от НДС государственные и муниципальные унитарные предприятия, если 
численность инвалидов среди их работников составляет не менее 50%, а их доля в фонде 
оплаты труда — не менее 25%. 
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Поправки также освобождают от НДС услуги по страхованию, сострахованию и 
перестрахованию экспортных кредитов и инвестиций от предпринимательских и политических 
рисков.  

Не подлежат налогообложению НДС также работы по сохранению объектов культурного 
наследия, включенных в единый государственный реестр, сообщает «РИА Новости». 

Обнуляется НДС при реализации товаров (работ, услуг) для официального использования 
международными организациями и их представительствами в случаях, если международным 
договором установлено освобождение от НДС таких товаров (работ, услуг). 

Освобождаются от НДС услуги по предоставлению в аренду спортивных сооружений для 
подготовки спортивно-зрелищных мероприятий, проводимых организациями физической 
культуры и спорта.  

В настоящее время не урегулирован вопрос освобождения от НДС услуг по 
предоставлению в аренду спортивных сооружений на время подготовки к соревнованиям — 
на время монтажа оборудования и тренировок. 

«Известия» 
 

Госдума снижает избирательный барьер на выборах с 7% до 5% 
Госдума приняла в первом чтении законопроект, снижающий с 7% до 5% избирательный 

барьер на выборах в Госдуму. Об этом сообщает корреспондент «Росбалта». 
При этом новые правила не будут распространяться на выборы в Госдуму, которые 

пройдут в 2011 году, а начнут действовать с 2016 года. 
Кроме того, по словам полпреда президента РФ в Госдуме Гарри Минха, аналогичные 

правила могут быть в дальнейшем распространены на региональных выборах. «Поживем-
увидим», — сказал он в ходе обсуждения документа в Госдуме. 

В поддержку законопроекта высказались все фракции, за исключением ЛДПР, которая 
предложила и вовсе отменить избирательный барьер на парламентских выборах. 

«Росбалт» 
 

Рубль ослабеет. Быстрый рост импорта и зарубежных вложений компаний и банков 
может поколебать позиции рубля в III квартале, вероятно ослабление курса, сделали 
вывод эксперты из платежного баланса 

По данным ЦБ, профицит внешней торговли во II квартале почти достиг докризисного 
уровня трехлетней давности, а за полугодие превысил $100 млрд, на 18% больше того же 
периода 2010 г. Сальдо текущего счета (включает в себя кроме торговли баланс услуг, 
инвестиционных доходов, оплаты труда) выросло на 10,6%: дефицит инвестдоходов (разница 
между выплаченными и полученными) увеличился на четверть до $24 млрд. 

«Цены на нефть удерживают сальдо на высоком уровне, но импорт растет очень быстро», 
— констатирует Наталия Орлова из Альфа-банка. Номинальный рост импорта выше почти на 
треть (42% против 33%), а в реальном выражении экспорт стагнирует, тогда как импорт 
растет на 23%. Внешний долг корпоративного сектора продолжает расти (на 15% с января до 
$485,6 млрд) на фоне оттока капитала. «Фактически займы финансируют вывод средств: 
экономика не может воспользоваться ростом долга для своего роста», — заключает Орлова. 
Приток прямых инвестиций в нефинансовый сектор в сравнении с первым полугодием 2010 г. 
вырос в 1,5 раза до $26,7 млрд, но в 1,6 раза ускорился и рост зарубежных активов компаний 
— до $35,6 млрд; у банков снижение активов в первом полугодии 2010 г. на $10,2 млрд 
сменилось их ростом на $18,5 млрд, такая же тенденция и по обязательствам (+$6,6 млрд 
против минус $2,6 млрд годом ранее). Отрицательное сальдо инвестиций нефинансового 
сектора выросло с $3,5 млрд до $7 млрд. 

Отток капитала, ставший хроническим с сентября 2010 г., во II квартале уменьшился до 
$9,9 млрд (за полугодие — $31,2 млрд), а к июню вовсе прекратился — был чистый приток 
$2,9 млрд, посчитала Орлова. Но отток может снова возобновиться, полагает она, 
прогнозируя чистый отток за год в $50 млрд. Прогнозы ЦБ скромнее — $30-35 млрд, что 
предполагает фактически прекращение оттока во втором полугодии. 
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Стагнация экспорта, быстрый рост импорта, отрицательный баланс инвестдоходов могут 
существенно сократить профицит текущего счета в III-IV кварталах, финансовый счет скорее 
всего останется в минусе из-за отрицательного баланса по инвестициям и продолжения 
оттока капитала, ожидает Александр Морозов из HSBC. Это формирует фундаментальные 
причины для ослабления рубля, указывает он, ожидая усиления давления на курс в августе 
— сентябре. Условия для дальнейшего укрепления рубля ограничены, согласна Александра 
Евтифьева из «ВТБ капитала». Если основные показатели сохранят в III квартале ту же 
динамику, сальдо текущего счета сократится до $4-5 млрд, т. е. будет меньше, чем годом 
ранее, посчитал Олег Солнцев из ЦМАКП: снижение сальдо может ослабить рубль. Но при 
таком инерционном сценарии «ничего страшнее, чем в 2010 г., не произойдет, а в 2010 г. 
ничего страшного не было», успокаивает он. В целом, по его оценкам, без новой паники на 
внешних рынках сальдо текущего счета не уйдет в минус еще «года два», т. е. серьезной 
угрозы для рубля нет. 

«Ведомости» 
 

Предшественник Прохорова создаст новую правую партию 
Глава "Деловой России", бывший сопредседатель "Правого дела" Борис Титов заявил о 

намерении создать новую правую партию. Об этом сообщает "Коммерсантъ".  
По словам Титова, ниша на правом фланге российской политики освободилась, поскольку 

миллиардер Михаил Прохоров, ставший лидером "Правого дела", реализует "проект, 
рассчитанный не на правых, а на всех". Как пояснил председатель "Деловой России", у 
Прохорова "работают политтехнологи, которые рассчитывают стратегию, как сделать так, 
чтобы за него проголосовали, например, таксисты и женщины старше 55 лет". "Прохоров не 
правый и не левый, ему нужна партия, которая получит максимум голосов и пройдет в 
Госдуму", - подчеркнул Титов.  

Как отметил Титов, перед ним самим и "Деловой Россией", напротив, стоит задача 
"защищать и продвигать интересы несырьевого бизнеса", для чего и нужна правая партия. 
"Есть несколько вариантов, в том числе и регистрация новой, но это необязательно: и в 
старых могут появиться новые люди", - пояснил Титов. Он уточнил, что партия будет создана 
не к ближайшим выборам в Госдуму, которые пройдут в декабре, а к следующим.  

В настоящее время возглавляемая Титовым организация "Деловая Россия" входит в 
Общероссийский народный фронт, созданный по инициативе премьер-министра РФ, лидера 
"Единой России" Владимира Путина.  

Михаил Прохоров был избран лидером "Правого дела" 25 июня 2011 года. Он заявил, что 
партия на предстоящих парламентских выборах должна занять второе место. Разъясняя свои 
политические взгляды в программе "Познер", Прохоров подчеркивал, что одним из 
приоритетов развития России должно быть создание "основ уважения к человеку". 

«Лента» 
 

Безбедная старость большей части граждан РФ не грозит. Будущих пенсионеров ждет 
очередная системная реформа 

Не успев отметить десятилетие с момента запуска пенсионной реформы, начатой в 2002 
году, власти готовы расписаться в собственных ошибках и постепенно готовят общество к 
«перезагрузке» – дескать, поторопились, недосмотрели, исправим и т.д. В результате, как 
поясняет в интервью замглавы Минздравсоцразвития Юрий Воронин, к осени – в сентябре-
октябре – его ведомством будет представлена стратегия развития пенсионной системы на 
период до 2050 года, которую и предполагается «всем миром обсуждать».  

«Нам в ответ некоторые господа говорят: все уже гениально придумано, и попробуйте 
только что-нибудь тронуть, сильно об этом пожалеете! – горячится Воронин. – Для них 
реформа от 2002 года – это догма, не терпящая никаких сомнений. Но надо понимать, что 
пенсионная система – это не застывшая конструкция, а живой организм, требующий 
постоянного совершенствования. Мы тщательно изучили зарубежный опыт и рекомендации 
Международной организации труда и рассматриваем четыре альтернативных сценария».  
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Вот только прямого ответа на вопрос о том, как оценивать прошедшие девять с небольшим 
лет – как провал, работу над ошибками или как-то еще, – почему-то не звучит. При этом не 
стоит забывать, что были затрачены огромные усилия – институты писали свои варианты, 
которые, в свою очередь, рассматривали тысячи чиновников. Нельзя забывать и о 
затраченных средствах, которые никто не подсчитывал. В результате народ приучили 
получать «письма счастья» из Пенсионного фонда и долго, впрочем, небезуспешно, эти 
самые письма читать, а не выбрасывать, пишет «Независимая газета».  

Судя по всему, никто не отменял пока и социальную рекламу, призывающую россиян 
активно включаться в систему софинансирования пенсий. Проблема в том, что сегодня даже 
самый мало-мальски образованный гражданин либо не хочет давать деньги государству 
вперед и надолго, либо понимает, что выгоды от участия в этой программе не будет.  

Между тем на индивидуальных счетах россиян (тех, кто родился в 1967 году и позже) уже 
скопилось около 1 трлн. руб. И как на грех именно этой суммы не хватает для покрытия 
дефицита Пенсионного фонда. Кто его знает, может, именно этот факт и является ценой 
вопроса? С другой стороны, изъяв триллион, ситуацию не изменить, поскольку проблема не 
решится.  

К тому же доходность накопительной части пенсии, которой распоряжаются или 
Внешэкономбанк, или частные структуры, не гарантируется. Как поясняет тот же Воронин, 
«это наглядно показал кризис». «По итогам 2008 года частные управляющие компании (УК) 
показали убыток, большинство негосударственных пенсионных фондов (НПФ) и даже ВЭБ 
лишь вышли в ноль, – сокрушается он. – А трудовая пенсия (базовая и страховая части) была 
проиндексирована выше инфляции – ее общий рост составил 32,5%».  

Но что делать, пока непонятно. К сожалению, в России до сих пор не существует 
инструмента вложения средств. Мало того, что россияне так и не привыкли откладывать на 
собственную старость, так и родной рубль подвержен капризам – либо мирового рынка на 
нефть, либо самодеятельности чиновников. Валюта также спасает не всегда: на 
краткосрочный период – если предстоит отдых или командировка – вложиться можно, но на 
более долгий срок лучше не рисковать и вкладывать в нее средства не стоит.  

Остаются банковские депозиты и вложения в благородные металлы. Однако по первым 
процент не всегда покрывает даже официальную инфляцию, а вторые не слишком популярны 
из-за разного рода сложностей (открытие счета, плата НДС и т.д.). Наверное, есть смысл 
задуматься именно о надежном и долгосрочном инструменте, например, о неких ценных 
бумагах, в которые могли бы вкладываться будущие пенсионеры.  

«Новый Регион 
 

7. РАЗНОЕ   
 
Грузия победила Россию по уровню прогресса. За последние годы Россия так и не 
смогла ощутимо повысить качество жизни населения 
 За последние годы Россия так и не смогла ощутимо повысить качество жизни 
населения, улучшить условия ведения бизнеса и свести до минимума коррупционную 
составляющую. Удивительный итог пятилетки – Россия встала на путь регресса. А на 
противоположном по отношению к РФ полюсе в числе лидеров по прогрессу оказалась 
Грузия, власти которой успешно улучшали предпринимательский климат в стране. Такой 
вывод содержится в обнародованном вчера аналитическом докладе компании ФБК «Рейтинг 
прогресса». Россия в этом рейтинге заняла 97-е место из 101-го, а Грузия – первое.  

Практически впервые, как утверждают авторы доклада, в мировой исследовательской 
практике совершена попытка интегрировать результаты последних пяти лет по 
существующим страновым рейтингам.  

Это рейтинги Всемирного банка, ООН и других международных аналитических центров 
по индексу конкурентоспособности, условий ведения бизнеса, развития человеческого 
потенциала, экономической свободы, восприятия коррупции и др. Усредненное значение 
семи ключевых рейтингов позволило ранжировать 101 страну по уровню прогресса.  
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Полученные результаты шокировали даже авторов доклада. Безусловным лидером по 
уровню прогресса оказалась Грузия. В течение пяти лет суммарно по всем индексам она 
поднялась на 207 позиций. Ключевую роль в этом скачке сыграл индекс условий ведения 
бизнеса, в котором Грузия перешла со 112-го места в 2006 году на 12-е место в 2011-м. Как 
отмечает один из авторов доклада, директор департамента стратегического анализа 
компании ФБК Игорь Николаев, грузинский феномен удивителен лишь на первый взгляд. В 
беседе с «НГ» он предостерег от поиска в этом скачке Грузии политического компонента и от 
ссылок на грузино-осетинский конфликт 2008 года. Причина грузинского успеха кроется в том, 
что ее власти провели более 10 реформ, направленных на улучшение делового климата в 
стране. Всемирный банк отметил Грузию как одну из стран-лидеров по стремлению сделать 
свое законодательство лояльным к бизнесу. В Грузии была создана наиболее эффективная в 
странах Восточной Европы и Центральной Азии система выдачи разрешений на 
строительство. Вместо 25 процедур ввели 10, время получения разрешения сократилось 
вдвое, в итоге доля строительства в ВВП увеличилась с 6 до 11%.  

Второе место заняла Македония, суммарный рост на 160 позиций. Среди наиболее 
существенных достижений для бизнеса – создание в Македонии системы одного окна. «Это 
центральный регистратор, выполняющий помимо регистрации предприятия функции 
налогового и статистического регистрирования, а также открытие банковского счета». Также в 
число лидеров прогресса попали Доминиканская Республика, Египет, Хорватия, Гватемала, 
Албания, Маврикий, Индонезия, Румыния.  

Россия заняла одно из последних мест рейтинга прогресса – 97-е. После нее следуют 
Венесуэла, Никарагуа, Украина и Боливия. Суммарно по всем индексам Россия с 2006 года 
потеряла 97 позиций. Рейтинг по индексу качества жизни упал на 40 позиций, по индексу 
восприятия коррупции – на 33 позиции, по индексу условий ведения бизнеса – на 26 позиций. 
Основная причина обвала рейтингов – рост государственных расходов, который 
иностранными аналитиками всегда оценивается крайне негативно. Другие нерешенные 
проблемы – национализация предприятий («синдром ЮКОСа»), усиление контроля над 
иностранными инвестициями, рост коррупции, бюрократические препоны на пути бизнеса. 
Небольшая иллюстрация – одной из самых высоких в мире остается в России плата за 
разрешение на строительство, она превышает среднедушевой доход более чем в 40 раз. «И 
самым впечатляющим ее компонентом является плата Мосэнерго за запрос и получение 
технических условий на проведение электричества – 10,5 млн. руб., или 75 тыс. руб. за кв. м 
строительного объекта», – сказано в докладе ФБК.  

Еще хуже обстоят дела с качеством жизни россиян. Высокая инфляция, недоступность 
качественного здравоохранения и образования, а также последние климатические 
потрясения – как зимние, так и летние, которые негативно сказываются на коммунальной и 
транспортной инфраструктуре, сельском хозяйстве и экономическом росте – все это 
отбрасывает Россию в ее развитии назад.  

Комментируя доклад, замдиректора Института мировой экономики и международных 
отношений Евгений Гонтмахер отметил, что на первых позициях рейтинга находятся страны, 
которые переживают «позитивную катастрофу». В Грузии и Македонии происходит глубокая 
ломка социальной и экономической сферы. Это страны самосозидающие, идущие по пути 
экономических реформ (Македонию стимулирует стремление вступить в Евросоюз) и 
политических революций, как было в Грузии. Процесс не безболезненный, но, судя по всему, 
поднимающий страны на иной уровень развития. Внизу рейтинга находятся страны, которые 
переживают «негативную катастрофу». В них тоже происходит ломка созданных ранее 
институтов, однако это процесс не самосозидания, а саморазрушения. Одни институты 
морально устаревают и постепенно отмирают, другие – разрушают осознанно по 
политическим мотивам. В качестве примера Гонтмахер назвал загубленные «робкие ростки 
конкурентной среды».  

Между тем директор Информационного центра ООН в Москве Александр Горелик 
заметил, что в рейтинге прогресса «есть немного и от лукавого». Анализ показателей за такой 
короткий срок, как пять лет, приводит к диспропорциям: успешные страны, в которых 
происходят позитивные изменения без резких скачков, выглядят так, словно они топчутся на 
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месте. А страны, которые запоздали в развитии и вдруг, отталкиваясь от низкой базы, начали 
догонять развитые государства, заняли неожиданно высокие позиции.  

Согласился с этим замечанием и директор Центра исследований постиндустриального 
общества Владислав Иноземцев. Китай в рейтинге прогресса занял 38-е место, он показал 
нулевой прирост анализируемых индексов за последние пять лет. Но это вовсе не застой 
китайского чуда, наоборот, это закрепление достигнутых ранее высоких показателей. Поэтому 
китайский ноль может оказаться для мировой экономики намного важнее скачка Грузии на 207 
позиций вверх.  

В ходе обсуждения доклада экономисты и журналисты обратили внимание на то, что не 
во все страны, ставшие лидерами рейтинга, захочется переехать в поисках лучшей доли. 
Резкое улучшение делового климата в стране еще не гарантирует в ней стабильно высокого 
качества жизни и социального благополучия. Точно так же, по замечанию экономистов, 
Россия, занявшая одну из последних позиций, тоже не выглядит столь ужасной, как может 
показаться по рейтингу. На самом деле рейтинг прогресса скорее предупреждает о 
возможных в будущем скачках и провалах, чем фиксирует уже случившиеся сломы, 
резюмируют экономисты. 

«Независимая газета» 
 
8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  07.07.2011 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

27, 8907 ▼ 0, 03 

EUR 
 

40, 2435 ▲ 0, 07 

 
9. Прогноз погоды 

   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


